

Maik Helterhoff ist neuer Vorsitzender der AG LVB Südwest

Die Arbeitsgemeinschaft der Leitenden Verwaltungsbeamten im Städte- und Gemeindetag, Sektion Südwest, eine Arbeitsgemeinschaft die bereits 1992 gegründet wurde, tagte erneut im Amt Ludwigslust-Land, beim bisherigen Vorsitzenden Wolfgang Utecht. Der Gastgeber wies auf die Historie des Amtsgebäudes als früheren Sitz der Transportpolizei hin und erläuterte die diversen Baustellen rund um das Amtsgebäude. Er hatte wieder interessante Referenten eingeladen. Torsten Hauk gab Information zur Arbeit des Munitionsbergungsdienstes Mecklenburg-Vorpommern. Er betonte vor allem die wichtige Zusammenarbeit zwischen dem Munitionsbergungsdienst als Sonderordnungsbehörde und den örtlichen Ordnungsbehörden. Der Munitionsbergungsdienst koordiniert die Arbeit der Fachfirmen und führt ein Kataster über belastete Flächen. Als Information stehen unter anderem über 10.000 von Luftbildaufnahmen zur Verfügung. Trotz dieser Anzahl gibt es aber immer noch viele Lücken und weiße Flecken, von denen keine Luftaufnahmen existieren. Herr Hauk bot sich und seine Mitarbeiter für Informationen in den Ämtern an. Sie sehen sich als Dienstleister, gerade auch für Behörden.

Der nächste Vortrag von Heike Czubak vom Landkreis Ludwigslust-Parchim passte gut dazu, denn auch hier ging es um Altlasten, die von der unteren Bodenschutzbehörde des Landkreises registriert und gesammelt werden. Dies betrifft zum Beispiel die sogenannten Bürgermeister Müllkippen die es zu DDR-Zeiten in fast jedem Dorf am Rande gab, aber auch frühere Deponien oder belastete Altstandorte. Sie stellte Ihre Präsentation dem Leitenden Verwaltungsbeamten zur Verfügung. Beide Behördenleiter warben um gute Zusammenarbeit und fanden dabei ein großes Interesse der Leitenden Verwaltungsbeamten.

Im beliebten Punkt aus der Praxis für die Praxis stellte Vorsitzender Wolfgang Utecht eine Futterstellenvereinbarung vor, die er mit einem privaten Landwirt ausgearbeitet hat. Dieser betreut im Auftrag des Amtes Futterstellen für Katzen auf seinem Gelände und rechnet die Futterkosten ab. Die Gesamtkosten für das Amt sind nur ein Viertel so hoch wie beim bisherigen Tierheim. Dieses fordert inzwischen 9 EURO pro Tag und Katze. Insgesamt schätzen die Leitenden Verwaltungsbeamten, dass in den Städten und Ämtern des Landkreises Ludwigslust-Parchim rund 600.000 EURO für die Unterbringung von Tieren anfällt. Deswegen empfinden sie die Pressemitteilung aus dem Landwirtschaftsministerium, dass dieses nun 65.000 EURO landesweit den Tierheimen zur Verfügung stellt, als Witz. Dies wird der Verantwortung des Landwirtschaftsministeriums, welches auch für den Tierschutz zuständig ist, nicht gerecht. Hier wird es auch eine Mitteilung der AG geben, die in den Amtsblättern der Ämter veröffentlicht werden soll.



*v.l.n.r.: Janine Holz, Wolfgang Utecht und Maik Helterhoff
Foto: Klaus-Michael Glaser*

Dann kam es zu einem Generationswechsel, da Wolfgang Utecht in den nächsten Tagen in den Ruhestand eintreten wird. Es wurde Maik Helterhoff vom Amt Stralendorf zum neuen AG-Vorsitzenden gewählt und Janine Holz vom Amt Hagenow-Land zu seiner Stellvertreterin. Der neue Vorsitzende bedankte sich ganz herzlich bei seinem Vorgänger für die geleistete Arbeit, für die gut vorbereiteten Sitzungen, für die interessanten Referenten und die ruhige Art. Vor allem hob er hervor, dass Herr Utecht mutig Position für die Ämter auch gegenüber dem Landkreis wahrgenommen hat. Wolfgang Utecht hat in einem Schlusswort noch einen kleinen Rückblick gehalten. Er erinnerte sich an die erste Zwangsräumung in einer Gemeinde, bei der er keine Hilfe vom damaligen Landkreis Schwerin erhielt, erinnerte sich an die Planung des Transrapid zwischen Hamburg und Berlin, der gerade heute bei der geplanten Sperrung der ICE Strecke doch sehr hilfreich gewesen wäre. Außerdem erinnerte er an die vielen Landkreisneuordnungen, Ämterzusammenlegungen und Funktionalreformen, die er in seiner Funktion als Leitender Verwaltungsbeamter zuerst im Amt Rastow und später im Amt Ludwigslust miterleben durfte. Er bedankte sich bei den Kollegen für die stets vertrauensvolle, gute Zusammenarbeit und wies auf die verschiedenen Tätigkeiten hin, denen er sich in seinem Ruhestand widmen wird.

Die nächste Sitzung der Arbeitsgemeinschaft wird am 15.10.2025 im Amt Hagenow-Land stattfinden. Der neue Vorsitzende Maik Helterhoff wird dazu Herrn Keschull, den Leiter des Bauamtes des Landkreises, einladen. Dabei soll es vor allem auch um den § 62 Landesbauordnung und die Bauvorlagenverordnung gehen.

(StGT M-V 7/2025)

Schlagworte: AG LVB Südwest